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� 新年度の抱負

居眠りと留学
校長 森 田 駿 樹

約３０年前，在外研究員とし
てアメリカに渡り，ほぼ１年
間，サンフランシスコの郊外
で過ごしました。その経験の
中で，不思議に思い，また，
感心させられた事柄を，いさ
さか古い話で恐縮ですが，た
ぶん今も変わらないと思いま
すので，ここに紹介します。
休日を利用して，家内と一緒にバスに乗り，あ

る観光地を訪れました。途中，適度の揺れと振動
の中で二人とも気持ち良く居眠りを始め，目的地
に近付きようやく目が開きかけたとき，すぐ近く
の席に座っていた中年のご夫人から，すかさず
“Are you sleepy？”という言葉を掛けられ，完
全に眠りを覚まされました。
バスの中で居眠りをしていたのは多分我々二人

だけであり，ご夫人にしてみれば，居眠りをして
いる人が珍しかったか，不謹慎と思ったか，ある
いは我々の感覚とは逆に，不思議に思ったのでは
ないかと思います。
乗り物の中での居眠りは特に気持ちの良いも

の。覚めた後は頭もすっきりして気分が一新され
ます。他人に迷惑を掛けたり，不愉快な思いを抱
かせない限り，許されて然るべきことと思います
が，その辺りのことを向こうの人に聞こうと思い
ながら，ついつい聞きそびれてしまいました。
サンフランシスコ周辺には，当時電車はなく，

移動には専らバスを利用していましたが，日本で
は当たり前の車中での居眠りを，この間，ついど
見掛けたことがありませんでした。一般的なアメ
リカの人の生活を見たところ，日本人同様，夜は
かなり遅く朝は早いようでしたので，乗り物の中
で眠くなることはないのか，なぜ居眠りをしない
のか，都会地では居眠りをしていると日中でも物
騒だとは聞かされていましたが本当にそうなの
か，不思議に思うとともに，感心させられまし
た。
これは，教室の中でも全く同じこと。いくつか

の講義を聴講しましたが，５０人を越すクラスにお
いても，居眠りをしている学生を見掛けたことは
ありませんし，私語など以ての外。話の途中にお

いても構わず手を挙げ，分からないことは何でも
質問し，活発な雰囲気の中で講義が進められてい
ました。
当時既に，日本の大学生は，勉強をしない，レ
ポートを課せば他人のものを丸写しする私語は大
教室の講義であってもさすがにありませんでした
が，その代わり平気で居眠りをするなど，様々な
批判を受けていました。これに対し，大学に入る
までに精力を使い果たした，受験競争から開放さ
れて気が緩んだ，高校の進学指導の先生に大学に
入れば楽ができると言われた，周りがしないから
僕もしないなど，あまり自慢にならない理由が，
巷では囁かれていました。
アメリカの学生は，その点非常にシビアで，真
に実力を付けるためにこそ高い授業料を払って大
学に通っているのであり，居眠りは言うに及ば
ず，他人のレポートなどの拝借に至っては，その
ような発想自体彼らには全くなく，夜遅くまで本
当に良く勉強していました。休講なども考えられ
ないことで，何らかの理由でどうしても都合が付
かない場合は，教官と学生との話し合いで，日曜
日に講義が行われることもしばしばありました。
一方，当時は，ベトナム戦争が長引き，泥沼化
の様相を呈していた時期であり，研修先のカリフ
ォルニア大学バークレー校周辺も，反戦デモ隊と
警官隊との衝突が繰り返され，ガス弾が飛び交う
など，騒然とした雰囲気に包まれていました。
デモ隊の中には学生も多く含まれていた筈です
のに，大学内は落ち着き払ったもので，講義等は
平常通り悠然と行われていました。日本では，こ
の頃，全国に吹き荒れた大学紛争の嵐が，ようや
く収束に向かいつつありましたが，多くのキャン
パスはまだまだ荒れていましたこととて，その泰
然自若たるところを見せられて，大いに感心させ
られました。
アメリカの個人主義が，人々の生活の中にどの
ように浸透しているかを見通すことは出来ません
でしたが，少なくとも高等教育機関においては，
これが教育研究の活性化の基本になっていること
をおぼろげながらも実感でき，これが留学中の大
きな収穫の一つになりました。
以来３０年，今なお，居眠りと言えばアメリカ留
学を思い出します。そして，常日頃，ともすれば
安易な方向へと流されてしまい勝ちになる習慣，
生活リズム，価値観等々の修正に，この経験を活
かすことを心掛けてはいますが，なかなか思うに
任せないでいるのが実情です。
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教務主事 堀 富士男

２０世紀最後の年を迎えまし

た。今世紀を，一言で振り返

りますと，前半世紀は度重な

る戦乱による破壊，後半世紀

は科学技術の発達による建設

と言えましょう。わが国も高

度経済成長によって先進国の

仲間入りをしました。新しい

世紀とともに，本校も１００周年を迎えます。次の

１００年へのスタートの年としなければなりません。

高齢化，少子化のなかで，本校を取り巻く状況

は決して安閑とはしておれませんが，教職員一丸

となって，教育に力を入れて立派な社会人として

世に送り出すように頑張ってまいります。

学生諸君も意識の有無に関わらず，諸君は２１世

紀を担っていく若者です。もう既に始まっており

ますが，情報通信時代の到来です。地球はますま

す狭くなり，ボーダレス化が進みます。諸君は国

際感覚を身に付けるとともに，語学力を付けなけ

れば通用しなくなると思います。この小さな島で

「井のなかのかわず」にならないで目を大きく世

界に向けて頑張って欲しいものです。

新年度は１２８名の新入生とバングラデシュ，フ

ィリピン，マレーシアから３名の留学生を迎えま

した。留学生も７ヵ国で総勢１２名になりました。

異国の地で勉学する彼等の姿を見ておりますと目

的意識を持って頑張っております。帰国して新し

い国造りの力となることでしょう。それに比べて

日本の学生は自分に対して甘いと思います。もっ

と自分の将来を見据えて，自分は今何をすべきか

を考えて行動に移して欲しいと思います。

入学式の町長の祝辞の中で，「泳げない者と泳

がない者は溺れる」という言葉を引用されまし

た。選抜されて入学した学生諸君ですから泳げな

い者はいない筈です。先生方の指導にもかかわら

ず泳がない学生が毎年出ます。自ら溺れるような

ことがないように頑張ってもらいたいものです。

２１世紀が諸君たちにとって，輝かしい世紀であ

ることを祈って

学生主事 岩 堀 宏 治

本年は，４月１１日に新入生

と留学生が入学しました。全

ての学生が社会から高等教育

機関の学生であると認めて頂

けるレベルに成長して欲しい

と願っています。

学生に求められる人間像と

して，接していて「爽やかで

気持ちの良い学生」であり，行動面では「常識を

弁えて，公徳心のある行動が出来，人に思い遣り

の気持ちを持って接する事の出来る学生」である

と言う事が出来ます。

過半数の学生が此の目標に近づいていると思い

ますが，新学期早々に廊下・階段への菓子類の包

装袋の投棄が目立ったり，校則違反による補導が

数件続いたりして現状を考えると，行うべきでな

い事は絶対に行わない人間になる努力をしなけれ

ばいけない学生が，未だ可なり居ると言わざるを

得ません。

学生の生活指導に関する指導目標として，今年

も「基本的な生活習慣を身に付ける」事と「公徳

心を向上させる」事を挙げます。少し具体的に表

現すると，「高等教育機関の学生にふさわしい服

装・態度で，時間的に余裕を持って登校する」，

「交通規則を守る」，「授業時間には真面目に勉強

する」，「ジュース等飲料水の容器や菓子の包装紙

袋を必ずごみ箱に捨てる」，「港で駐輪場以外の場

所に自転車を放置しない」，「集合時間に遅れない

様に集まる」，「他人の物を勝手に使用したり盗っ

たりしない」等で，誰にでも判っている事と思い

ますが，未だ身に付いていない学生が居り，指導

が必要な状態です。

此の目標に到達する為に学生が行わなければな

らない努力は，学生一人毎に，努力の内容も量も

異なりますが，必ず身に付けて欲しいと考えてい

ます。
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寮務主事 村 上 健 二

寮務主事として一年が過ぎ
ました。大過なく終えれたの
は，ひとえに主事補の先生，
寮生のみなさんのおかげだと
思い，感謝の気持ちでいっぱ
いです。今年は，昨年の村上
知弘（商船学科），松永直也
（練習船），浜中俊一，上江
憲治，鈴木利幸（総合教育
科）の各先生に加えて，田房友典（情報工学科），
横田臣博（総合教育科）先生にお願いすることに
なりました。
昨年は，女子寮（Ａ棟）ができ，今年は，低学

年棟（Ｂ棟）が新しくなりました。これで，わた
したちの寮は，自転車置場を含め，全部新しくな
りました。全国のどの高専にも負けないすばらし
いものとなりました。これからは，寮生諸君がど
のように新しい施設を利用し，楽しい寮生活を送
っていくかです。団体生活を通じて，連帯感，協
調性，責任感を養い，お互いに信頼できる人間に
なってください。今年の新入生は，男子が４６名，
女子が１６名の６２名です。２年生以上の姿を彼等
は，好奇心をもって見守っています。良い模範と
なるように，おねがいします。残念なことに，２
年生は，１年生の時の気持ちを忘れかけているよ
うです。挨拶をはじめ，基本的な生活習慣がなく
なってきています。又，他人に迷惑をかけないと
いう気持ちも忘れかけています。今，商船学科５
年の寮生が国家試験をめざして一生懸命にがんば
っています。その姿には感激します。下級生のみ
なさんも，心から応援しましょう。一年生は，早
く寮生活に慣れ，友達を作ってください。最後
に，前回も言いましたが，上級生は下級生を思い
やり，又，良き見本となり，下級生は，上級生を
尊敬するようになって下さい。そして，楽しい寮
生活を送って下さい。

商船学科長 多 田 勝

海運の構造的な改革が進ん
でいるとき，日本人船員のあ
り方が大きく揺れ動いてい
て，暗中模索の状態が続いて
いる現状に商船学科は立ち向
かわなければならない。
このような中で，学生に教

育する方針としては，どのよ
うな状況に際しても動じない

だけの基本的な学力，行動力，判断力を身につけ
させ，社会に送り出さなければなりません。
これを養うためにはわれわれ教官があらゆる出
来事にたじろがず，一丸となって対処する気持ち
が求められます。
多様な考え方を持った学生が在籍しています。
自分の考えだけを押し付けず，困難なことはいっ
しょに苦悩しながら，解決に向かって努力しなけ
ればなりません。その中から学生も大事なことを
学び取ることでしょう。
進路について考えるとき，学生が自信を持って
アピールできるものを獲得し，自立心を持たせる
ようするために側面から援助しなければなりませ
ん。
困難な時代ですが，商船学科全体をより活力あ
るものにするため努力していくつもりです。

電子機械工学科長 鶴 秀 登

電子機械工学科の学科長を
命じられて約１ヶ月，授業・
卒業研究・会議と時間に追わ
れる日々を過ごしています。
私にはやや荷が重いようで肉
体的，精神的な苦痛を感じて
います。
さて，学科長の役割をあま
りつかめていない現状です
が，取敢えずは学科の意見を学校の運営に反映さ
せるため，学科の代弁者としての役割を会議で果
たすよう努力しています。会議内容の学科への報
告と議題に対する学科の意志決定のために，毎
週，学科で会議をお願いしております。忙しい中
での会議であるため，迅速な議事進行に努め，ま
た発言の一語一句も逃さないように一生懸命メモ
を取って議事を進めています。
高等専門学校のあり方が問われ，変革を求めら
れている中で山積みしている問題をどう解決して
いくのか，多くの議論が必要になってくることと
思います。教授内容の改善以外に対して当事者意
識があまりなかった今までを反省し，多くの議論
に参加させてもらう中で微力を尽くしたいと考え
ています。これらの改革，改善には，学生，保護
者，地域の住民，企業等の要求，要望によるもの
も含まれることになると思いますが，より良い高
等専門学校にするため，より良い学科にするため
に教職員，学生，保護者等の皆様のご支援，ご協
力を宜しくお願いいたします。
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情報工学科長 田 原 正 信

情報工学科ができて早１２年

の歳月が流れました。干支で

言うと一回りして，新たなサ

イクルが始まった訳です。ま

た，西暦２０００年の節目の年で

もあります。奇しくもこの時

期に学科長を仰せつかったこ

とに，重い責任と，感慨を禁じ得ません。

この１２年を振り返ってみますと，最初の年には

４０名の一期生を向かえ，その４０人が一人も欠けず

に揃って卒業し，学科として順調な滑り出しと喜

んだのもつかの間，バブル崩壊の兆しが始まり，

二期生の卒業時には完全にバブルをはじけていま

した。いわゆる就職氷河期の始まりです。情報工

学科は女子学生が約半数を占めており，就職状況

は厳しいものでしたが，歴代学科主任のご努力

で，一期生が卒業し以来この８年間，ずっと１００

パーセントの就職率を維持してきました。その事

が各中学校で評価され，お陰で例年優秀な新入生

を迎えることができました。「待てば海路の日和

あり」と言いますが，いま，多くの企業ではＩＴ

（情報処理技術）の時代と喧伝され，情報処理技

術者に期待が集まっています。時代は，また，情

報処理技術者を求めています。情報工学科の前途

に日が射してきたと申せましょう。

しかし，情報処理技術の発展の速度は非常に速

く，パーソナルコンピュータは，半年で旧型とな

ってしまうほどです。将に，技術の爆発です。こ

のような変化の激しい時代の，そのまた，最先端

を担う学生を育てるために，日々，努力を怠るこ

となく続けていかなければならないと考えていま

す。

幸い，就職活動に関しては引き続き，経験豊富

な濱井先生が担当されることになり，学科長とし

ては，よりきめ細かく，学生の教育問題や，学科

運営に気を配れるのではないかと思っておりま

す。

情報工学科進路指導主任 濱 井 禧 价

今が就職難の時代である事
は云うまでも無い。学生諸
君，先ず自分たちの置かれた
境遇に感謝して欲しい。理由
は，�社会全体が君たちを厳
しく鍛えてくれている（教育
してくれている），�君達自
身が安易に社会に向かうこと
なく，自身を整理，自分の欠
点を補うことができるからだ。以下に私の進路指
導の考え方を述べる。
最初に言いたいのは，社会が求めている人材
は，就職活動を一生懸命やっている人でもなけれ
ば，敬語を正しく使える人でもない，ましてやリ
クルートスーツ，化粧の上手さなどではない。授
業，卒研，部活等学校生活，また，家庭での生活
をきちんとしている学生である。もう少し具体的
には，�判らない事を聞ける人 �困ったときに
上司に相談できる人 �自分なりの工夫が出来る
人 を求めています。（特に，�は肝要）
次に言いたいのが，君達の一生を決める大事で
ある。多くの学生が生まれて初めての経験かもし
れないが（？），進路指導教官の指示に従って必
死に作業・努力をしてみるべきで無いでしょう
か。携帯電話の料金を払う為にアルバイトしてい
る時でしょうか？居眠りするような授業に出席す
る暇あるのですか？卒研は少し遅れても，夏休み
に頑張れば良いケースもあるのでは？
上に書いたことは学生にとって超難解な事らし
い。要は切り替えが大切と言うことです。要領よ
くやれば（私をうまく利用すれば）１社あたり多
くて２，３日の作業にしかなりません。多くの学
生は希望を出して結果が出るまで（約１ヶ月）会
社の事ばかり考える。気持ちは良く分かるが，そ
んなものでない私なりの根拠示します。�就職は
縁のものである（いくら好きでもふられることが
あるのは世の常）�真面目に生きて居れば必ず素
晴らしい出会いが君達を待っています。（仕事で
も家庭でも全ての人はお互い助け合って生きてい
て，そこの出会いがあるのです。）�仕事に楽し
さ，生き甲斐，ロマンを感じることができるのは
何年も真面目に努力した末に得る事が出来るもの
です。（１年，２年では無理――私も含め多くの
人がそう思っています。）
色々書きましたが今年も全員良い会社に就職さ
せるゾー（就職するのは私ではなく学生でした，
ちょっと力が入りすぎたかな。冷静に冷静に）

－４－



役 職 者 氏 名

校 長 森 田 駿 樹

教 務 主 事 堀 富士男

学 生 主 事 岩 堀 宏 治

寮 務 主 事 村 上 健 二

商 船 学 科 長 多 田 勝

電 子 機 械 工 学 科 長 鶴 秀 登

情 報 工 学 科 長 田 原 正 信

総 合 教 育 科 長 亀 山 和 磨

図 書 館 長 山 尾 � 雄

練 習 船 船 長 地 本 直 弘

情報処理教育センター長 長 尾 和 彦

情報処理教育センター主任 � 木 洋

視 聴 覚 教 室 長 山 尾 � 雄

教 務 主 事 補

中 哲 夫

瀬 濤 喜 信

塚 本 秀 史

久 保 康 幸

学 生 主 事 補

中 山 恭 秀

山 田 貴 志

藤 井 清 治

野 口 隆

寮 務 主 事 補

村 上 知 弘

田 房 友 典

� 中 俊 一

上 江 憲 治

横 田 臣 博

鈴 木 利 幸

松 長 直 也

学 年 学 科 名 氏 名

１年生

商 船 学 科 中 哲 夫

電子機械工学科 日 下 佳 春

情 報 工 学 科 上 江 憲 治

２年生

商 船 学 科 多 田 光 男

電子機械工学科 岩 本 豊

情 報 工 学 科 亀 山 和 磨

３年生

※商 船 学 科 高 岡 俊 輔

電子機械工学科 稲 岡 紀子生

※情 報 工 学 科 塚 本 秀 史

４年生

※商 船 学 科 篠 原 昌 宏

※電子機械工学科 中 山 恭 秀

※情 報 工 学 科 矢 野 和 昭

５年生

商船学科（Ｎコース）

商船学科（Ｅコース）

中 家 修

多 田 勝

電子機械工学科 勘久保 広 一

情 報 工 学 科 濱 井 禧 价

実習生
商船学科（Ｎコース）

商船学科（Ｅコース）

野 村 士 平

多 田 勝

平成１２年度 校内役職員名簿 平成１２年度 学級担任教官
（平成１２年４月１日現在） （平成１２年４月１日現在）

商船学科５年生については，航海コースと機
関コースに分かれるため，２名の担任を任命す
る。
※印は外国人留学生指導教官
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ゆ だ のり お

湯 田 紀 男
所属学科 商船学科
担当教科 海洋環境論，船舶工学，水力学，英語

講読
最終学歴 大阪大学大学院工学研究科博士後期課

程，船舶海洋工学専攻
趣 味 空手道，ドライブ

出身が関東の栃木県という
ことで，関東平野と日光国立
公園の山岳地帯の境界線上に
生まれました。まったく海の
ない環境で育ち，海を見たこ
とといえば夏休みに海水浴に
連れていってもらった時ぐら
いなものでした。物心ついて
はじめて海を見たとき，広い
海に感動し，また船の巨大さ
に驚きました。「こんな大き
な乗り物に乗ってみたい，また造ってみたい」こ
のように思い現在に至っています。出身大学が関
西ということもあって，阪神大震災に被災し，港
湾施設が痛手をおったにもかかわらず，救援物資
の輸送に活躍したのは陸上輸送ではなく，海上輸
送であったと思います。このとき改めて海上輸送
の大切さと，ありがたさを実感した次第です。
今後船舶にかかわる者として，海上輸送の重要

性を主張し，完全な航海を実現するための研究，
そして何より優秀な船舶職員の養成及びいろいろ
な分野で活躍できる人材の養成に努力していきた
いと思っております。至らぬ点が多々あるかと思
いますが，今後とも皆様方にはご指導くださいま
すように，よろしくお願いいたします。

あき ば さだ ひろ

秋 葉 貞 洋
所属学科 商船学科
担当教科 潤滑工学，英語講読，実験実習
最終学歴 神戸商船大学大学院博士前期課程動力

システム工学専攻修了
趣 味 ツーリング

弓削商船高等専門学校に赴
任し，最初の講義と弓削丸の
乗船を終え，ようやく自分が
教員としてのスタートライン
に立ったのだと実感する事が
できました。
講義では，私には教育実習

の経験が無く，諸先生方のご
指導により，講義を行うこと
ができました。また，弓削丸
においても，乗船実習終了
後，約３ヶ年のブランクがあり，実船での経験も
無い為，乗組員の皆様のご指導を受け，技術の向

上に努めなければならないと痛感しました。
未熟者ですが，自分の持てる全ての情熱を講義
に実習に向けて，体あたりで学生に接して，指導
していきたいと思います。
最後になりましたが，若輩の身ですので，いた
らぬ点が多々あり，教職員の皆様にご指導してい
ただく事があると思いますが，今後ともよろしく
お願い致します。

ふた むら あきら

二 村 彰
所属学科 商船学科
担当教科 操艇通信，情報処理１，実験，実習
最終学歴 東京商船大学大学院商船研究科修了
趣 味 読書

この４月から弓削商船高等
専門学校に赴任しました。海
に携わる仕事ができる事を大
変うれしく感じています。
この地で生活を始めて日が
浅く，島内の路地を散歩した
り，満開の桜に見とれてつい
横道に入り込むと必ず道に迷
ってしまいます。しかし，私
の育った環境が海の近くであ
ったので，弓削の人や風景に
とても懐かしい思いを抱きながら過ごしていま
す。
学校生活において，本年度は，実習や実験を通
して学生を指導していく場面が多くなると思いま
す。私自身がまだまだ慣れぬ事や分からない事が
ありますが，持ち前の頑張りを見せながら，ぐい
ぐいと引っ張っていく指導ができたらなと思って
います。また，クラブ活動やその他の活動で学生
と触合いが持てるように心掛けていこうと思いま
すので，皆さんも気軽に声をかけて下さい。
最後に，ほとんどが未熟な点ばかりで今後，ご
迷惑をおかけすることがあると思いますが，いろ
いろご指導下さいますように，よろしくお願いし
ます。

やなぎ さわ おさ み

柳 沢 修 実
所属学科 商船学科
担当教科 電磁気学，情報処

理，専門英語講
読，実験・実習

最終学歴 東京商船大学大学
院商船学研究科博
士後期課程修了
工学博士

趣 味 放浪の旅

瀬戸内の大海とそこに浮か
ぶ島々のしまなみ。この学校に赴任して来てま
ず，これに感動しました。私自身，旅が好きで，
大学・大学院時代に東・西欧，中国，東南アジ
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ア，米国などで長い放浪の旅をしてきました。そ
の中で様々な人と美しい風景に出会いました。こ
こ，２週間足らずの短い間ですが住んでみて，こ
の弓削島が私の最も好きな地の一つになってきま
した。また，慣れない地でどの様に暮らしていっ
たら善いのかといった不安よりも，新たに地に対
する好奇心が大きく，今この弓削島の生活を大い
に楽しんでいるところです。
さて学業ですが，私の学生生活を振り返って見

ると，勉強はあまりせず，好きなことばかりして
いた様な気がします。少なくとも回りの人間から
はそう見られていました。しかし，学会の前など
には実験や発表資料作成で一週間ぐらい徹夜した
思い出が数多くあります。結果からすると私の場
合，遊びの中から多くのことを学びそして私自身
の力になっていたと思います。そこで学生の皆さ
ん一言ですが，何か一つ自分のやりたいことを見
つけて，その夢の実現に向けてがんばっていって
ほしいと思います。

ふじ もと たか し

藤 本 隆 士
所属学科 電子機械工学科
担当教科 電子工学，電子回路，応用数学２，計

算機制御，工学実験２，電子機器，特
別講義２

最終学歴 宇都宮大学工学研究科 生産・情報シ
ステム専攻

趣 味 散歩

ここ弓削商船高専に赴任してきて１月余りが経
ちました。生活の変化と講義
の準備で忙しかったこともあ
り，瞬く間に過ぎていった感
があります。
私は，海の近くに住む経験

がなかったため，弓削島での
生活を楽しみにしておりまし
た。実際にこちらへ住んでみ
ると，波や風の音，豊かな自
然のおかげで，緊張感の中に
あっても精神的にリフレッシ
ュできるように思います。
講義を始めてまだ１月ほどですが，それでも教

えることの難しさを実感しております。私が学生
だったときのことを改めて思い出すと，その時に
は気が付かなかった恩師の行き届いた指導や心配
りに思い至り，感謝の念にたえません。この経験
を，今後の教育や指導の際に，ぜひ活かしていき
たいと考えております。
また人生の中でも精神的に最も成長する年代で

ある学生と共通の時間を過ごすことで，お互いに
大きなものを得られるのではないかと期待をして
おります。
最後になりましたが，様々な面で至らぬところ

もあるかと思います。今後とも諸先生・職員の皆
様には，一層のご指導をいただきますようお願い
申し上げます。

よこ た たか ひろ

横 田 臣 博
所属学科 総合教育科
担当教科 保健，体育
最終学歴 順天堂大学 体育学部体育学科卒業
趣 味 スポーツ

私は大学を卒業して，愛媛
県の高等学校の保健体育の教
師として１７年間仕事をしてき
ました。その後，愛媛県の健
康増進センターという医療機
関で中高年の方を対象に健康
や運動の指導といった仕事を
行い，今年４月よりこちらに
お世話になることとなりまし
た。当然のことながら，高等
専門学校という学校も少しし
か分かっていませんし，学校現場から２年も遠ざ
かっているため少し勘が鈍っているかもしれませ
ん。しかし，学生諸君のいきいきした姿を見てい
るとそんな不安材料も吹き飛び，新しいエネルギ
ーを得た感じです。いろいろな点で恵まれている
本校で，二度と訪れない素晴らしい青春時代に悔
いを残さないよう勉強，スポーツ，クラブ活動に
励んで欲しいと思います。皆さん自身の成長と弓
削商船の発展のため，微力ではありますが一生懸
命努力する所存ですのでどうぞよろしくお願いい
たします。

くろ せ いずみ

黒 瀬 泉
所属学科 教務係（情報処理教育センター）
職 名 技術補佐員
最終学歴 松山東雲短期大学
最終職歴 松山東雲短期大学
趣 味 スポーツ

３月末に岩城島に引越し，
ひさしぶりに帰ってきた故郷
は「しまなみ海道」が出来た
せいか，ずいぶん様子が変わ
ったように感じました。
私は３月まで松山東雲短期
大学に勤務しておりました。
同じ学校でも授業内容や行事
だけでなく，雰囲気も違い，
毎日驚きや発見の連続です。
これらの新しい経験はすばら
しい財産になると思いますので，学生のみなさん
に負けずにいろいろなことを学び，吸収していき
たいと思っています。
情報処理教育センターにおきましても，快適な
計算機環境を提供できるよう微力ながらお手伝い
したいと思っています。どうぞよろしくお願い申
し上げます。
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電子機械工学科・情報工学科卒業式

１．特別精励賞 Ｍ科 角 誠
Ｍ科 平 田 大 和
Ｉ科 塩 見 則 之
Ｉ科 山 村 由 佳

以上４名
２．精励賞 Ｍ科 伊 藤 直 樹

Ｍ科 楠 見 哲 也
Ｍ科 工 藤 正 善
Ｍ科 � 岡 崇 光
Ｍ科 益 本 知 英
Ｍ科 村 上 絵 美
Ｉ科 尼 子 聖
Ｉ科 岡 野 美 保
Ｉ科 岡 元 若 菜
Ｉ科 小 江 眞 由
Ｉ科 田 窪 純 子
Ｉ科 中 居 理 恵
Ｉ科 向 井 麻 貴
Ｉ科 村 上 公 一
Ｉ科 村 上 久留美
Ｉ科 村 上 正 剛
Ｉ科 吉 岡 靖 聡

以上１７名
３．体育功労賞

陸上部 Ｍ科 大 戸 佑 樹
Ｍ科 工 藤 正 善

女子バレー部 Ｉ科 尼 子 聖
Ｉ科 村 上 久留美
Ｉ科 山 岡 麗 美

ソフトテニス部 Ｍ科 平 田 大 和
Ｍ科 松 本 直 之

卓球部 Ｉ科 山 下 篤 司
水泳部 Ｍ科 福 山 学
テニス部 Ｉ科 岡 野 美 保

Ｉ科 田 窪 純 子
以上１１名

４．文化功労賞
美術部 Ｉ科 濱 田 桃 子

Ｉ科 村 上 久留美
マイコン部 Ｍ科 角 誠

Ｍ科 楠 見 哲 也
Ｉ科 松 浦 真 司

プログラミングコンテスト
Ｉ科 阿 部 美千子
Ｉ科 尼 子 聖
Ｉ科 田 窪 純 子
Ｉ科 村 上 尚 子
Ｉ科 山 岡 麗 美
Ｉ科 山 村 由 佳

以上１１名
５．優秀選手賞

陸上部 Ｍ科 工 藤 正 善
以上１名

６．日本舶用機関学会優秀学生奨励賞「山下勇賞」
Ｉ科 松 浦 真 司

以上１名
７．日本機械学会畠山賞 Ｍ科 工 藤 正 善

以上１名
８．電気学会・電子情報通信学会・情報処理学会

四国支部奨励賞 Ｍ科 山 本 貴 文
Ｉ科 岡 野 美 保

以上２名

走った！勝った！
電子機械工学科卒業生 工 藤 正 善

５年間の学生生活を振り返

って私が思う事は，自分が大

きくなったなあという事で

す。大きくなったのは体では

なく，精神面などで大きく成

長したという事です。この弓

削商船での５年間は本当に充

実していたと思います。学校での勉強はもちろ

ん，クラブ活動やアルバイトなどを通して多くの

事を学び，いろいろな経験をしました。中でもク

ラブ活動には一番力を入れてがんばり，全国大会

へ何度か出場し，大きな自信を得ることができま

した。また，毎日継続して努力する事，最後まで

あきらめない強い気持ちの重要さを知り人間とし

て一回り大きくなれたと思います。そして，四国

地区総合体育大会において連覇という，とてもう

れしい経験もでき本当に充実していました。こう

いう経験は学生時代にしかできない事です。ほと

んどの人は卒業した後は就職して社会人になるわ

けなので，この弓削商船が最後の学生時代となり

ます。５年間というのは長いようでアッという間

です。在校生のみなさんは残りの学生生活で悔い

の残らないよう過ごして下さい。私は，卒業後，

大学へ進学します。そして，５年間でやり残した

事や，大学でしかできない事を見つけ，それも一

生懸命やろうと思います。
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卒業に際して
情報工学科卒業生 岡 野 美 保

本校は，他の学校と比べる

と特殊な環境にある。５年間

クラス替えもないし，ある意

味，閉鎖的ともいえる。そん

な中，何も考えずに受け身の

態度で毎日過ごしていては，

これといって何もない，味家

ない５年間となってしまうだ

ろう。

私は４年生になった頃，課せられたノルマを達

成するだけの自分に疑問を抱いた。そして後にな

って「あの頃，何してたんだろう」と思うなんて

嫌だと思うようになった。ちょうど会社実習先を

決める頃だったので，「何か得られる事があるか

もしれない」と思い，私としてはめずらしく積極

的な気持ちで東京の会社に実習に行く事に決め

た。いざ話が決まると足がすくむ思いがした。し

かし行ってみると，やはり会社で得る事はとても

多く，また「めったにない機会を楽しもう」とい

う思いから積極的になれた。

こういった経験を経て，与えられた事だけやっ

ていても世の中渡っていけるけれど，ほんの少し

でも自分が積極的な気持ちで一歩踏み出すだけ

で，もっと視野が広がって楽しく過ごせるものだ

と実感した。それからは「今やっておきたいこ

と」「今しかできないこと」をみつけて，それを

行動にうつすことを心がけてきた。その甲斐があ

って，多くの貴重な体験ができたと思う。

私がこのような事をみなさんに言うのはおこが

ましいかもしれませんが，５年というのは，人生の

中で決して短い時間ではないと思う。その一瞬一

瞬，そして，その間に出会う人々を大切にしてほ

しいと思う。

新入生オリエンテーション
商船学科１年 早 柏 ちひろ

私は，最初とても不安でし

た。しかし，女子４人入ると

聞 い て，安 心 で し た。今

は，３人の女子と楽しく過ご

しています。大三島少年自然

の家へ来て，瀬戸内海のすば

らしさがよくわかった。私の

家は，とてもいなかです。し

かし，ここもいなかです。やっぱり私には，都会

よりいなかの方がずっと似合うんだと思います。

まだ，授業は始まってないので，クラスの事はあ

まりよく知りませんが，友達と仲良くしたいで

す。

オリエンテーションは，しんどかったです。楽

しい時もあったけど，イヤな時もありました。

でも，たくさんの人と仲良くなれたので，良か

ったです。瀬戸内海はやっぱり海がきれいです。

私は，弓削商船を必ず卒業して，海の人になりた

いです。その夢を追いかけて，これからしっかり

頑張っていきます。兄に負けないように，勉強も

しないといけません。日本丸に乗った，カッコイ

イ姿を誰もに見てほしい

卒業式の笑顔
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電子機械工学科１年 山 本 佑 馬

始めはこのオリエンテーシ

ョンがいきなり３日間あると

聞いて最初から大変だと思っ

ていました。

大三島に行く途中も船の中

でとても不安でした。しか

し，１日目からその不安もな

くなりました。創作活動の焼

物をつくる作業が思っていたものより，ずっと楽

でとても楽しかった。教官方もいい人でとても感

謝しました。

もう一つの不安が寝る時の環境でしたが，これ

も当初のこごえるように寒いという予想に反して

普通に寝る事ができました。

この大三島オリエンテーションの自然の家での

生活で，団体行動と集団生活の大切さをしっかり

学ぶことができました。

そして一番思い出深く残っているのは，神社に

行って木の葉を見ながら弁当を食べたことと，そ

の帰りにきれいな桜を見たことです。あれは，本

当にきれいだった。

情報工学科１年 吉 川 祥 子

２泊３日のオリエンテーシ

ョンで同じ学年の人達と共同

生活してみて心に残った事は

みんなすぐに友達になれると

いう事でした。

みんな友達が欲しいと思っ

ているからだと思いました

が，こちらが声をかけようか

と少し悩んでいるとその近くにいる人が声をかけ

てくれるという具合でした。たくさん友達ができ

たけれどまだ顔と名前が一致しない人がいたり，

顔は見た事があっても全く話した事がない人がい

ます。そういうまだ仲良くない人とも友達になり

たいです。

それと友達と言えば３人の気のあう友達ができ

ました。寮に住んでいるので，少しホームシック

気味になりストレスも溜まっていたのに３人と話

しているとストレスが発散できるような，いい友

達です。３人の親友とも呼べる人達がてきてとて

も満足できるオリエンテーションになりました。

３人の友達と一緒に行動したハイキングも楽し

かったです。一緒に好きな本の話とかマンガとか

考え方についてとか，そういう事をたくさん話し

ました。大山�神社に参拝しておみくじをひくと

大吉でした。なんだか毎日を楽しく充実させてお

けば大吉，みたいな内容で確かに友達と一緒に頑

張って生活すれば大吉だなと納得しました。

宝物殿の入場料が３００円と聞いていたのに８００円

だったので入れませんでした。おしかったです。

オリエンテーションに来る前は１人で孤立して

しまっておもしろくなくなるかもとか不安でいっ

ぱいでしたが親友もできたし他の人とも友達にな

れたのでとても充実したいいオリエンテーション

ができたと思いました。

卒業式の笑顔
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クラス・学年 級 長 副 級 長

商船１年
お ち つばさ

越 智 翼
よこ た ま ゆみ

横 田 真 弓

電子１年
あか せ ゆう き

赤 瀬 裕 貴
しば た ひかる

柴 田 光

情報１年
い はら とも み

井 原 知 美
さわ だ しょう た

澤 田 章 太

商船２年
ふく もと たけ あき

福 本 健 朗
なか やま ま すみ

中 山 真 澄

電子２年
み き なお き

三 木 直 輝
ね き しん や

根 木 心 也

情報２年
しみ ず ごう

清 水 冴
おか の のり こ

岡 野 哲 子

商船３年
うわ い ひろ あき

上 井 博 明
やま もと けい じ

山 本 桂 司

電子３年
にい み けい すけ

新 見 啓 介
いわ した たけ お

岩 下 剛 朗

情報３年
むら かみ ゆう いち

村 上 侑 一
みや ち り か

宮 地 里 佳

商船４年
たに もと ひかる

谷 本 光
わき さか こう ぞう

脇 坂 幸 造

電子４年
むら かみ けん すけ

村 上 謙 介
まつ もと とも はる

松 本 智 晴

情報４年
ごう はら しん や

郷 原 慎 也
なが さき こう いち

長 崎 孝 一

商船５年
の ま ゆう じ

野 間 祐 次
こ だま けん じ

児 玉 賢 志

電子５年
まつ ばら けい いち

松 原 圭 一
や の のり ひこ

矢 野 教 彦

情報５年
かめ しま よし ふみ

亀 島 佳 史
むら かみ ゆたか

村 上 豊

学科名
入学

定員

志願

者数

志願

倍率

受験

者数

受験

倍率

合格

者数

入 学 者 数

学力推薦 計

商船

学科

名

４０

名

４９

（４）

倍

２．０

名

４９

（４）

倍

１．２

名

４７

（４）

名

３４

（３）

名

９

（１）

名

４３

（４）

電子機械

工 学 科

４０ ７２

（７）

１．８ ７２

（７）

１．８ ６５

（３）

３０

（４）

１１

（１）

４１

（５）

情 報

工学科

４０１２１

（６９）

３．０１１８

（６７）

３．０ ７２

（４１）

２４

（１５）

２０

（１２）

４４

（２７）

計
１２０２４２

（８０）

２．０２３９

（７８）

２．０１８４

（５７）

８８

（２２）

４０

（１４）

１２８

（３６）

部 局 顧 問 教 官 学 生 代 表

１．総 局 堀・岩堀・村上（健）

２．体育局 上岡・野口

陸 上 部 ※村上（知）・友田・高尾 ※眞鍋 勇志（Ｉ４）・藤井 健輔（Ｍ４）

男子バレー部 ※野口・久保・鈴木 ※簀戸 崇文（Ｍ５）・田中 宏和（Ｓ４）

女子バレー部 ※中家・柳沢・篠原 ※岡野 宏美（Ｉ４）・安藤 美紀（Ｉ４）

ソフトテニス部 ※瀬濤・小川・勘久保 ※片山 朗（Ｍ５）・神野 功介（Ｓ５）

卓 球 部 ※村上（健）・藤井（清）・山田 ※児玉 賢志（Ｓ５）・近藤 慎也（Ｍ５）

サッカー部 ※中・秋葉 ※中村 英毅（Ｓ５）・矢野 訓弘（Ｓ４）

男子バスケット部 ※塚本・矢野 ※西原 雅義（Ｓ４）・白石 雄介（Ｍ３）

女子バスケット部 ※多田（光）・藤井（温）・堤 ※矢野 知里（Ｉ２）・平岡 沙織（Ｉ２）

柔 道 部 ※葛目・松永 ※長友 洋（Ｓ４）・徳永 順（Ｓ３）

剣 道 部 ※山尾・田房・松下 ※石川 雅孝（Ｓ４）・タ イ ッ（Ｓ４）

野 球 部
※多田（勝）・湯田

鶴・近藤

※濱中 一浩（Ｓ３）・島本 啓生（Ｍ２）

※左高 晴樹（Ｍ５）・河本 樹也（Ｉ４）

水 泳 部 ※横田・中山・藤本 ※山岸 悠樹（Ｓ３）・川原 義裕（Ｓ３）

テ ニ ス 部 ※�中・益崎・岩本 ※安部 和也（Ｉ５）・村上 謙介（Ｍ４）

ラグビー部 ※上岡・野村・地本 ※脇坂 幸造（Ｓ４）・金岡 俊樹（Ｍ２）

カッター部 ※田中・豊田・�岡 ※三崎 陽史（Ｍ３）・菅慎 太郎（Ｓ４）

ヨ ッ ト 部 ※二村・�木 ※財前 正美（Ｓ３）・木床 聡（Ｓ３）

バドミントン部 ※上江・岩堀・田原 ※濱田 忠義（Ｍ４）・香川 仁美（Ｉ４）

３．文化局 岩堀・長尾

学 芸 部 ※多田（光） ※山根 宏章（Ｓ２）・福本 健朗（Ｓ２）

美 術 部 ※塚本・岩堀 ※土井 英人（Ｉ５）・赤瀬 勇樹（Ｍ４）

茶 道 部 ※勘久保 ※越智 光也（Ｍ５）・青木 潔（Ｍ５）

吹 奏 学 部 ※日下 ※松浦美沙子（Ｉ３）・村上 由理（Ｉ３）

軽 音 楽 部 ※鈴木 ※山本 豊慶（Ｉ５）・岡野 清輝（Ｉ５）

視 聴 覚 部 ※岩堀 ※濱脇 真実（Ｉ４）・清水 陽子（Ｉ４）

写 真 部 ※中山・稲岡 ※白石 智子（Ｉ５）・矢野 教彦（Ｍ５）

無 線 部 ※田原 ※村上 太郎（Ｍ５）・田市 真（Ｉ５）

書 道 部 ※亀山 ※脇坂 幸造（Ｓ４）・岡林 圭（Ｍ４）

マイコン部 ※長尾・�木 ※郷原 慎也（Ｉ４）・元森 龍太（Ｉ４）

４．同好会 岩堀

ゴ ル フ ※中家・亀山・篠原 ※十亀 宏輔（Ｓ３）・浜咲 昭雄（Ｓ３）

フィッシング ※小川・田房・�岡 ※村上 豊（Ｉ５）・増田 里抄（Ｉ５）

将棋・囲碁 ※神谷・濱井 ※川本 諭（Ｉ４）・金山 竜也（Ｉ４）

ロ ボ ッ ト ※中山 ※松井 星子（Ｍ４）・藤原 忠弘（Ｍ３）

平成１２年度前期級長・副級長一覧 平成１２年度クラブ・同好会顧問等名簿
平成１２年５月１６日現在

平成１２年度入学者選抜実施状況

※（ ）書は女子で内数

※印は責任者（学生は主将）
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�
�
� 対 外 競 技 結 果

（平成１２年１月～４月）
陸上部
平成１２年２月６日
第２５回生名島一周駅伝競走大会

高校の部 ２位
平成１２年２月１１日
第４３回弓削町駅伝大会

高校・一般の部 ２位
テニス部
平成１２年３月１１日
三原ヨネックスオープンシングルス大会

Ｃクラス 田窪 恭子 ３位
平成１２年４月２日
福山市議長杯テニストーナメント

Ｄクラス 古江 綾子 優勝
平成１２年４月２３日
因島オープンテニス大会 Ｃクラス
男子ダブルス 阿部和也・村上謙介 優勝
女子ダブルス 古江綾子・尼子順子 ２位
女子シングルス 田窪恭子 優勝

平成１２年４月３０日
弓削島親善テニス大会

Ｂクラス 阿部和也 ２位
����������������������

�
�
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�
�
� 各種資格試験合格者

（平成１２年１月～４月）
海技士資格のうちの筆記試験

１級 Ｓ５ 小 西 宏 幸
２級 Ｓ５ 児 玉 賢 志

Ｓ５ 小 西 宏 幸
Ｓ５ 丹 下 寛 大

特殊無線技士
第１級海上 Ｓ５ 村 上 英 正

Ｓ４ 箱 崎 純 一
Ｓ２ 藤 原 亨

第２級海上 Ｓ２ 増 田 寛 信
ワープロ技能検定試験

３級 Ｉ５ 星 真 知 子
Ｉ４ 元 森 龍 太
Ｍ３ 宮 本 崇 志
Ｉ３ 澤 田 真 子
Ｉ３ 宮 市 友 紀

４級 Ｍ２ 岡 野 耕 士
Ｉ２ 大 林 龍 之
Ｉ２ 菅 あづさ
Ｉ２ 清 水 冴
Ｉ２ � 原 冴
Ｉ２ 原 山 陽 佑
Ｉ２ 平 松 厚 之
Ｉ２ 藤 岡 玲央奈
Ｉ２ 宮 地 利 延
Ｉ２ 矢 野 知 里

����������������������
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����������������������

�
�
� 各種資格試験日程

（平成１２年７月～１０月）
海技士資格のうちの筆記試験
１級・２級
試験日
申 込
担当者 中

特殊無線技士
レーダー級海上・第１級海上・第２級海上
試験日
申 込
担当者 多田（光）

小型船舶操縦士
１級・４級
試験日
申 込
担当者 多田（光）

情報処理技術者試験
試験日 １０月１５日�
申 込 ７月３日�～８月４日�
担 当 情報処理教育センター

ワープロ技能検定試験
３級・４級
試験日 ７月８日�
申 込 ６月１日
～６月１４日	
担 当 情報処理教育センター
２級・３級・４級
試験日 ９月３０日�
申 込 ８月１６日	～９月１日�
担 当 情報処理教育センター

実用英語技能検定試験
１級・２級・３級・４級・５級
試験日 １０月２２日�
申 込 ８月１日�～９月２５日�
担当者 上江

工業英語技能検定試験
試験日
申 込
担当者 葛目

パーソナルコンピュータ利用者認定試験
試験日
申 込
担 当 情報処理教育センター

日本漢字能力検定試験
試験日
申 込
担当者 亀山
情報処理技術者試験（秋の予定）は，情報工学
科で夏休みに１週間程度の集中講義を行う予定で
す。
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商船学科４年 谷 本 光

今年２月，有名な「弓削商

船に谷本あり」宣言から早，

数ヶ月。まだ一人前に成長し

ていない私ですが，学生会長

として責任という重さに押さ

れながらも日々，がんばって

います。

今年度本校学生会役員は１４名という過去に例を

見ない大人数制で構成されましたが，年間割れせ

ず，「私の重視」を目標に一人一人が学生会役員

としての責任を自覚し，活動を続けたいと思います。

これから役員のみんなが学生会活動を通じ，多

くの人と出会い，叩かれ，そして成長して行くこ

とを期待しています。

みんなのため，弓削商船の未来のため，愛と勇

気と希望を持ち一生懸命がんばりますので，ご支

援よろしくお願いします。

身だしなみ講習会
４学年の女子学生を対象として，４月１７日�７

～８時限目に身だしなみ講習会を行いました。高

等教育機関の女子学生としてふさわしい，清潔で

清楚で教養を感じさせる化粧法を身に付ける事

と，日常行動面で必要なマナーを身に付けて貰う

為に例年行っており，当日は松山資生堂本店指導

室から来て頂いたベテランの指導員２名による指

導と講話が有りました。全員が熱心に指導を受け

ていましたので，其の成果を見せてくれる事と期

待しています。

就職講習会
５年生全員を対象として，４月１９日	３～４時

限目に就職講習会を行いました。就職試験が目前

に迫っている５年生に対して，就職試験を受験す

る際に具体的に役に立つ情報を与える為に，企業

で採用に関係している方を講師として招聘して，

講演を行って頂いています。本年は，�アウトソ

ーシング社長「木原文男」氏に講演をして頂きま

した。講演は，会社の概要説明と産業界に於ける

アウトソーシングの普及の現状に付いての説明が

あった後，履歴書を書く時の注意事項や面接試験

を受ける際の注意事項等，丁寧に判り易く話して

下さいました。学生にとって具体的に役に立つ事

が聞けた有意義な講演であったと思います。

会 長 商 船 学 科 ４年 谷本 光
副 会 長 電子機械工学科 ４年 三崎 陽史

商 船 学 科 ４年 藤田 晴美
書 記 長 電子機械工学科 ４年 菅野 大蔵
書 記 情 報 工 学 科 ４年 眞崎 勇史

情 報 工 学 科 ３年 大黒 夏美
情 報 工 学 科 ３年 宮市 友紀
情 報 工 学 科 ２年 村上 理沙

会 計 長 商 船 学 科 ４年 木曽 理沙
会 計 商 船 学 科 ３年 猪塚 高正

商 船 学 科 ２年 中山 真澄
会計監査長 商 船 学 科 ３年 上井 博明

商 船 学 科 ３年 村上 伸一

平成１２年 学生会役員
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新 留 学 生 紹 介

�私はフィリピンのレイテ
（Leyte）からまいりまし

た。

�私のうちはタクロバン市の
レイテにあります。三輪車

とジープがたくさんありま

す。大きい町なのに，みど

りと自然がよく見えます。

�わたしの趣味は本を読んだり，バスケットボー
ルをしたりすることです。

�日本は本当にきれいな国です。日本人は優しく
て親切です。初めて弓削に来て，田舎と思って

いた。けれども弓削の人々の優しさはよく感じ

ている。この辺は静かではなく，安全です。面

白いのは学生達がよくクラーブしています。

�RANDY RANCES（ランディ）

�Pahang の Kuantan

�クアンタン（Kuantan）は

パハーン（Pahang）の首都

です。国際的な港もありマ

レーシアの行楽地として栄

えています。海がきれい

で，多くの人が休暇中にキ

ャンプや観光に来ます。日

本では福山の様な雰囲気です。クアンタンには

パルマという名前の木がたくさん生えていま

す。

�私の趣味はサッカー，セパタクロー，バドミン
トン等の体を動かすスポーツです。

�まず，日本は安全な国だと思います。なぜなら
ば私は弓削で警察官を見たことがありません。

しかし弓削で，大きな事件は起きていません。

弓削島には信号がなく，車もそんなに通らない

ので静かで寂しいです。しかし友達がいるので

だいじょうぶです。

学校は面白く，教官も勉強がわからないことに

もすぐ親切に教えてくれます。教官や友達は日

本の文化等を教えてくれるので，少しずつ日本

の文化を覚えています。

�ZAKY（ザキー）

�ダッカ（Dhaka）

�大都市でバングラデシュの
首都です。世界の中で最も

密集した町です。空気が悪

くてごみ問題があります。

バスと車がたくさんあるの

で毎日交通じゅうたいがあ

ります。

�本（Scicrce fiction）読むこと，テレビで CRIKET

試合を見ること，トランプをすること。

�日本はきれいな国です。日本人は勤勉と時間を
守る。みんな優しいです。弓削は静かできれい

な島です。勉強のためいいところです。東京か

らきて始めはびっくりしたけど今もう慣れた。

学校と学生は面白いです。毎日インターネット

使えるのは楽しいです。

�HOSSAIN MOHAMMAD FARUK

（ホサイン・モハッマド・ファルク）

実習船「はまかぜ」竣工
記念パーティー開催

弓削商船高専では，このたび実習船「はまか

ぜ」の竣工を記念して，教職員を対象にお披露目

のパーティーを開催した。「はまかぜ」は，教

育・研究用の実習船として建造されたもので，船

体は，強化プラスチック（FRP）製で，軽快・優

美な外観を備え十分な復原性能及び耐候性を有す

ると共に快適かつ機能的な設備を備えており，多

様な用途での活用が期待される。また，パーティ

ーには教職員の過半数が出席し，新しい実習船の

船出を祝福した。

�出身地はどこですか？
�それはどんな町ですか？
�あなたの趣味は？
�日本や弓削町や本校の印象は？
〈日本や日本人，この学校や学生，この島
の印象，おもしろかったこと，楽しかった
ことを書いてください〉

�あなたのお名前

－１４－



実習船はまかぜ

新入生オリエンテーション陶芸教室


